

Le fil rouge

Tissons du lien social



MAI
2025

À un an des municipales

S'engager à gauche pour une politique locale au service de tous

Quand on parle de droite et de gauche avec Félix Leyzour, qui a été instituteur, sénateur communiste et maire de Callac, il raconte une histoire qui montre que cette distinction est aussi vieille que la démocratie Française.

Quand le 20 juin 1789, les députés des États Généraux, s'installent dans la salle du jeu de paume, leur premier vote porte sur l'abolition des privilèges. Le président de l'assemblée invite alors les représentants des trois ordres à s'installer à sa gauche s'ils sont pour la fin des privilèges, ou à sa droite s'ils veulent qu'ils perdurent. Depuis ce jour, on trouve à gauche de l'assemblée ceux qui souhaitent que la politique soit au service de tous et toutes, sans distinction de classes ou de moyens.

En mars 2026, dans moins d'un an se tiendront les municipales. Ce rendez-vous démocratique a pour objectif de renouveler les élus et élus aux conseils municipaux et communautaires (communautés de communes et d'agglomération).

Un récent sondage*, montre que les

municipales intéressent les françaises et les français à plus de 64 %. Sans doute parce que l'action des municipalités les touche dans leur quotidien et que les élus et élus locaux restent proches et accessibles. Le même sondage montre que les priorités des électrices et des électeurs sont la sécurité, l'environnement, l'emploi, le logement et les transports.

À l'approche de ce rendez-vous citoyen, il est important de trouver des réponses de gauche. C'est-à-dire, respectueuses de tous. Cette échéance électorale est pour chacune et chacun d'entre nous l'occasion de s'engager. En pensant à s'inscrire sur les listes électorales pour faire entendre sa voix. Mais aussi, pourquoi pas, en décidant de rejoindre une liste d'union de la gauche pour proposer à l'échelle locale une politique qui mette l'humain et son cadre de vie au cœur du débat citoyen.

* Sondage Verian : 11/03/2025 :

<https://www.veriangroup.com/fr/news-and-insights/les-français-à-un-an-des-municipales>



Facebook

La lettre d'infos des militants communistes
de la section du Trégor Rouge
(canton de Plestin-Plouaret)
www.facebook.com/PCFTregor



LES RENDEZ-VOUS À VENIR...

Samedi 24 Mai Guingamp

LA SÉCU RÉVOLUTIONNAIRE DEPUIS 80 ANS

En octobre prochain, la sécu fêtera ses 80 ans. Pour célébrer ces années de lutte pour les droits sociaux de toutes les françaises et tous les français, les communistes de la quatrième circonscription des Côtes d'Armor vous proposent la projection du film « La sociale » de Gilles Perret et un échange avec l'économiste Frédéric Boccara, Pierre Caillaud-Croizat, petit-fils du fondateur de la Sécurité Sociale, Denis Gravouil de la CGT, l'ex sénatrice Laurence Cohen ; le sénateur Gérard Lahellec et des élus et élues qui travaillent et luttent pour l'évolution de la sécu.

**Entrée libre dès 15 heures au
Théâtre du Champ au Roy à Guingamp.**

**LA SÉCU
RÉVOLUTIONNAIRE
DEPUIS 80 ANS**

Projection du film
«La Sociale»
Conférence débat
Stands

**Samedi 24 mai 2025
Guingamp**

À partir de 15 heures
Théâtre du Champ au Roy
buvette et petite restauration sur place
Suivez l'actu de l'événement : www.facebook.com/PCFTregor

PCF
PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS



REJOIGNEZ LE PCF

J'adhère au PCF

Je veux aider
financièrement

Je verse €

(Remise d'impôts sera
de 66 % de ce montant)

Prénom :

Nom :

Adresse.....

.....

CP/Ville :

Courriel :

Chèque à l'ordre de ADF-PCF • À renvoyer à : PCF Côtes d'Armor
1 Ter rue 71ème Régiment d'Infanterie • 22000 - Saint Brieuc
Téléphone : 02 96 33 40 94 • Courriel : pcf22@orange.fr

Lannion Trégor Communauté : l'intercommunalité au cœur des enjeux des municipales



PHOTO : PEXELS - LE SIXIEME REVE

Créées à l'origine pour permettre à des communes voisines de faire ensemble ce que seules elles ne pouvaient pas faire, les intercommunalités se voient aujourd'hui déléguées de nombreuses compétences municipales. Leurs décisions influent sur le quotidien des habitantes et des habitants où qu'ils soient installés sur leur territoire.

Les élections municipales sont aussi l'occasion d'élire celles et ceux qui représenteront la commune au sein de l'intercommunalité.

Lannion Trégor Communauté (LTC) est au fil des ans devenue une immense communauté d'agglomération de **57 communes** avec des tailles et des situations économiques et géographiques très différentes. Son territoire s'étend de Plougrescant au nord à Plougras au sud et de Lézardrieux à l'est à Plestin-les-Grèves à L'ouest. LTC compte plus de **118 000 habitants** qui bénéficient d'avantages et de contraintes liés à la politique de LTC

Les communes membres ont délégué à LTC les compétences suivantes :

- Le développement économique et touristique
- L'enseignement supérieur, la recherche, l'innovation
- L'aménagement du territoire

- Les transports
- Les Maisons de services au public (MSAP)
- L'équilibre social de l'habitat
- La politique de la ville dans la communauté
- La voirie d'intérêt communautaire
- La protection de l'environnement et du cadre de vie
- La gestion des ordures et du tri
- L'eau et l'assainissement
- Les équipements sportifs et culturels d'intérêt communautaire
- Les Relais Petite Enfance (RPE - RPAM)
- L'enfance et la jeunesse
- L'action sociale pour personnes âgées, le portage de repas à domicile, l'animation du Groupement de coopération sociale et médico-sociale Lannion-Tregor Solidarités et les Services d'Aide et d'Accompagnement à Domicile (SAAD) et de Soins infirmiers à Domicile.

L'équilibre politique du conseil communautaire est donc très important au sein de LTC. Selon que la majorité des communes fasse le choix d'une politique de droite ou de gauche, la qualité de vie et l'accès aux services publics peuvent être très différentes pour les habitants du territoire.

Plus d'infos sur LTC et son fonctionnement

<https://www.lannion-tregor.com/fr/nous-connaître/institution/presentation.html>

Les communistes :

Acteurs de l'action locale

Le PCF est la deuxième force politique au niveau national. Ses militantes et militants élus s'engagent avec les habitants dans toutes les luttes : défense des hôpitaux, de la poste, des gares, accès au logement et à la culture, soutien aux plus précaires, protection de l'emploi, droits des femmes, lutte pour la sécurité, la paix, et contre les discriminations.

En 2025, face aux menaces d'une économie et d'un budget dédiés à la guerre décidé par le Gouvernement, le budget des communes pourrait subir des coupes estimées entre 3 et 6 milliards d'euros. Des projets locaux sont compromis faute de cofinancements par l'intercommunalité, le département ou la région. Cela nuit aux services de proximité : Écoles,

Transports, Solidarité... ce qui accentue les inégalités entre les territoires ruraux et urbains.

Pour les municipales de 2026, Les communistes :

- Proposent des programmes **alliant progrès social et transition écologique** en agissant avec les habitants pour développer le service public dans les communes et au niveau des l'intercommunalité.
- **Appellent au rassemblement** pour faire face aux défis sociaux, démocratiques et écologiques.
- **Invitent les citoyennes et les citoyens à participer**, pour bâtir ensemble des choix municipaux cohérents, ancrés dans les réalités locales.

Nous voulons que ces municipales soient un moment de mobilisation populaire pour de nouvelles avancées sociales et pour l'égalité des territoires !

Les ambitions des communistes du Trégor pour les municipales : Réunir et construire ensemble !



Dans le cadre de la préparation des prochaines élections municipales, les communistes du Trégor désirent composer des listes ouvertes à toutes celles et tous ceux qui partagent les valeurs de gauche. Nous voulons construire ensemble un programme municipal qui soit l'accomplissement d'un partage collectif et qui prenne en compte les réels besoins de nos concitoyennes et concitoyens, listés, débattus, appropriés et adaptés.

Pour cela, après la rentrée scolaire de septembre, nous proposerons de nous

rencontrer dans chacune de nos communes. Nous pensons que cette démarche démocratique (ensemble) et politique (organisation de la cité) verra votre participation et votre implication à ce projet ambitieux, ouvert et convivial.

Ainsi, à partir du résultat de nos échanges, nous pourrons proposer des programmes et établir des équipes plurielles, ouvertes, animées de la volonté de répondre aux attentes des citoyens. Et en s'engageant par des rencontres tout au long du mandat à aider, contrôler et réussir celui-ci

Parlons en, contactez nous : www.facebook.com/PCFTregor